

Leçon 7 **3^{ème} trimestre 2013**

Sabbat après-midi, le 10 août 2013

L'unité, lien du réveil

Le Seigneur a fait appel à vous... vous donnant la capacité d'accomplir votre part en tant qu'ouvrier pour Lui. Mais il y a d'autres ouvriers qui doivent aussi accomplir leur part en tant qu'agents de Dieu. Ces membres apportent également leur contribution pour composer le corps tout entier. Gardez à l'esprit : tous doivent être unis, chacun étant une pièce dans un grand mécanisme. L'église du Seigneur est composée de Ses agents vivants et actifs qui tirent leur force de l'Auteur de leur foi qui l'amènera à la plénitude. La grande œuvre qui repose sur chaque individu et ouvrier de Dieu doit être accomplie dans une harmonie symétrique. ...

Le peuple de Dieu ne doit pas agir dans la confusion, sans ordre, harmonie, cohérence et beauté. Le Seigneur est grandement déshonoré lorsque l'unité n'existe pas au milieu de Son peuple. J'ai été fortement impressionnée de voir les disputes, les désaccords et les émulations dans la société. Ceux qui croient en la vérité pour notre époque doivent savoir que la vérité est une unité. Des spasmes de sentiments ne sont pas une inspiration. L'unité que Dieu exige doit être cultivée jour après jour ; les lèvres doivent être sanctifiées, la langue et la voix, doivent être formées afin d'accomplir la vraie sorte de service en réponse à la prière du Christ. La division qui a existé parmi ceux qui prétendent croire au dernier message de miséricorde qui doit être donné à notre monde est un grand empêchement à l'avancement de notre œuvre. Tous doivent être unis comme Christ est un avec le Père, leurs forces illuminées, inspirées et sanctifiées, formant un tout complet. Dieu est déshonoré par les tensions qui existent au milieu de Son peuple. Ceux qui aiment Dieu et gardent Ses commandements ne doivent pas tirer chacun de son côté mais se serrer les uns avec les autres. [voir Phil. 2 :1-4]

Manuscript Releases, vol. 2, pp. 341, 342.

Dimanche, le 11 août 2013

Réponse à la prière du Christ en faveur de l'unité

C'est seulement en fonction de cette union avec le Christ que les disciples pouvaient compter sur la puissance du Saint-Esprit et la coopération des anges. Grâce à ce secours divin, ils pourraient offrir au monde un front uni, et sortir victorieux du conflit qu'ils étaient appelés à soutenir sans cesse contre les puissances des ténèbres. Tandis qu'ils continueraient à travailler en harmonie, les messagers célestes les précéderaient, leur ouvrant le chemin ; les cœurs seraient ainsi préparés à recevoir la vérité, et beaucoup seraient gagnés au Christ. Aussi longtemps qu'ils resteraient unis, l'Eglise prospérerait, « belle comme la lune, pure comme le soleil, mais terrible comme des troupes sous leurs bannières ». Rien ne pouvait s'opposer à sa marche en avant. Elle irait de victoire en victoire, accomplissant glorieusement sa mission divine, qui consiste à proclamer l'Evangile au monde.

The Acts of the Apostles, pp. 90, 91 ; *Conquérants pacifiques*, p. 80.

La prière de Christ n'est pas seulement pour ceux qui sont maintenant Ses disciples, mais pour tous ceux qui croiront en Christ par le moyen des paroles de Ses disciples,

jusqu'à la fin du monde. Jésus est venu pour donner Sa vie afin de mettre en lumière la vie et l'immortalité. Le Christ exposé aux souffrances, et journellement rejeté par les hommes il y a deux mille ans, regarde comment se comporte Son église aujourd'hui dans les derniers jours de cette terre.

Le Seigneur a eu une église depuis cette époque et à travers tous les changements jusqu'à la période actuelle en 1893. La Bible présente devant nous une église modèle. Elle doit vivre dans l'unité les uns avec les autres et avec Dieu. Quand les croyants sont unis à Christ, le Cep vivant, ils seront unis avec Christ, dans l'harmonie, la tendresse et l'amour.

Selected Messages, bk. 3, p. 18.

Le Christ est un avec le Père, mais Dieu et le Christ sont deux personnes distinctes. Lisez la prière du Christ au dix-septième chapitre de Jean, et vous constaterez que ce point est clairement souligné. Le Sauveur pria ardemment afin que ses disciples soient un avec Lui, comme Il est un avec le Père ! Par cette unité, ils doivent démontrer au monde que Dieu a envoyé son Fils pour sauver les pécheurs. L'unité des disciples du Christ avec lui doit constituer la grande preuve indiscutable que Dieu a en vérité envoyé son Fils dans le monde pour sauver les pécheurs. Mais une religion relâchée laisse le monde dans la confusion et l'étonnement.

The Upward Look, p. 153 ; *Levez vos yeux en haut*, p.145.

C'est son caractère juste qui constitue la gloire de Dieu. Et c'est cette même gloire pour laquelle Christ prie qui est donnée à Ses disciples sur la terre. Ecoutez la pétition qu'Il fait à Son Père pour eux : [des extraits de Jean 1/ :17-26 sont cités.]

Cette requête de Christ n'a aucune limite. Il désire que Ses disciples révèlent au monde Son Esprit d'unité et d'amour. Mais avant que cette unité ne puisse exister parmi eux, il doit y avoir une réforme authentique de chaque cœur ; il doit y avoir un rapport vital avec Dieu ; le caractère doit être formé selon la similitude divine.

Bien que chacun porte la responsabilité, et que chacun a une part, « personne ne vit pour soi-même ». Dieu a eu pour dessein que l'unité de Son peuple impressionne le monde pécheur, et révèle de même aux intelligences célestes le fait que Christ n'est pas mort en vain. « Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple acquis, afin que vous annonciez les vertus de celui qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière, vous qui autrefois n'étiez pas un peuple, et qui maintenant êtes le peuple de Dieu, vous qui n'aviez pas obtenu miséricorde, et qui maintenant avez obtenu miséricorde. » (1 Pi. 2 :9-10) Le principe d'amour pur et saint distingue le caractère et la conduite des chrétiens en contraste avec ceux des mondains. Se différenciant du monde, nous devons devenir des représentants de la bonté, de la miséricorde et de l'amour de Dieu. Ainsi nous serons en spectacle pour le monde, pour les anges et pour les hommes.

Review and Herald, November 3, 1896, § 2-4.

Lundi, le 12 août 2013

Exemples d'unité dans l'Eglise du Nouveau Testament

Les liens de l'unité qui rassemblent les membres de l'église doivent être aussi solides et harmonieux que les différentes parties du corps humain. Les mains, la tête et les pieds sont unis si étroitement, sont tellement interdépendants, qu'un membre ne peut vivre et agir indépendamment des autres membres. La vie et l'Esprit de Christ

Web page: www.adventverlag.ch/egw/f

soutiennent et font s'épanouir chaque membre de Son propre corps. Ils vivent parce que Christ vit en eux. De même que le sarment ne peut vivre et porter du fruit sans qu'il ne soit attaché au cep, de même ne peut-on vivre et porter du fruit sans demeurer en Christ. L'apôtre écrit: "Portez les fardeaux les uns des autres, et vous accomplirez ainsi la loi de Christ" (Gal. 6:2). "Parce que nous sommes membres de Son corps de Sa chair et de Ses os." (Eph. 5:30). *Manuscript Releases*, vol. 19, p. 370.

Le Christ a prié pour Ses disciples « qu'ils soient tous un ; comme toi, Père, tu es en moi, et je suis en toi, afin qu'eux aussi puissent être un en nous ; afin que le monde puisse croire que tu m'as envoyé. » L'unité des croyants doit être une évidence pour le monde de la puissance divine et de la mission de Christ. Ceci doit être un puissant argument pour convaincre le monde que Christ est le Fils de Dieu, le Rédempteur de la race déchue. L'amour existant entre les croyants doit être semblable à l'amour qui existe entre le Père et le Fils. Et cet amour dans l'âme est l'évidence de la présence du Saint-Esprit. Nous devons aimer Dieu suprêmement et notre prochain comme nous-mêmes. C'est du fait du manque de cet amour que des milliers échouent, et se révèlent être des transgresseurs de la loi. L'amour suprême pour Dieu nous amènera à aimer notre prochain. Le commandement de Christ est : « Aimez vous les uns les autres comme je vous ai aimés. » « Ainsi chacun saura que vous êtes mes disciples, si vous avez de l'amour les uns pour les autres. » Nous ne pouvons avoir cet amour à moins que Christ n'habite dans notre cœur par une foi vivante. L'unité même des disciples, l'amour manifesté les uns pour les autres, sera l'évidence pour le monde que Dieu a envoyé Son Fils dans le monde en tant que Rédempteur. Cette unité et cet amour existeront partout où l'Esprit du Seigneur demeure ; un cœur sera uni à un autre cœur, et les œuvres de justice apparaîtront dans la vie quotidienne. ...

L'église est constituée de personnes de tempéraments différents et de dispositions variées. Ils sont issus de différentes dénominations. Le Fendoir de vérité a séparé de la grande carrière du monde un ici, l'autre là. Mais dans l'église de Christ tous ces membres variés doivent être cimentés ensemble par l'Esprit de Dieu. Si l'amour de Christ est dans le cœur des membres de l'église, par la grâce abondante de Christ, il y aura unité parmi les frères. Nous devons fermer la porte du cœur à chaque suggestion qui ait la moindre tendance à perturber l'harmonie.

Signs of the Times, April 13, 1891, § 1, 3.

Mardi, le 13 août 2013

Notre mission et notre message, facteurs d'unité

Nous nous croyons les dépositaires de la loi de Dieu et nous prétendons avoir une plus grande lumière, un idéal plus élevé qu'aucune autre dénomination; en conséquence, nous devrions montrer une plus grande perfection de caractère, une piété plus vivante. Un message des plus solennels a été confié à ceux qui ont reçu la lumière de la vérité présente. Cette clarté devrait éclairer la route de ceux qui sont plongés dans les ténèbres. En tant que membres de l'Eglise visible et ouvriers dans la vigne du Seigneur, nous devrions tenter l'impossible pour maintenir la paix, l'harmonie et l'amour parmi les frères. Remarquez quelle est la prière du Maître: « Afin que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et comme je suis en toi, afin qu'eux aussi soient un en nous, pour que le monde croie que tu m'as envoyé. » Jean 17:21. L'unité de l'Eglise est la preuve

évidente que Dieu a envoyé Jésus dans le monde pour le sauver. C'est là un argument que les gens du monde ne peuvent réfuter. C'est pourquoi Satan est constamment à l'œuvre pour rompre cette union et cette harmonie, afin que les incrédules, en voyant les apostasies, les dissensions et les disputes parmi ceux qui se disent chrétiens, soient dégoûtés de la religion et confirmés dans leur impénitence. Dieu est déshonoré par ceux qui prétendent croire à la vérité et qui, en même temps, sont en désaccord et en chicane les uns avec les autres. Satan est le grand accusateur des frères, et tous ceux qui s'engagent dans une telle œuvre sont enrégimentés à son service.

Testimonies, vol. 5, pp. 619, 620; *Témoignages*, vol. II, p. 310.

L'argument le plus convainquant que nous puissions donner au monde quant à la mission de Christ est que nous soyons trouvés dans une unité parfaite. Une telle unité telle qu'elle existe entre le Père et le Fils doit être manifestée parmi tous ceux qui croient en la vérité. Ceux qui sont ainsi unis dans une obéissance implicite à la Parole de Dieu seront remplis de puissance.

Si tous se consacraient complètement au Seigneur et si par la sanctification accomplie par la vérité, ils vivaient en unité parfaite, quelle puissance convaincante accompagnerait la proclamation de la vérité ! Comme il est triste que tant d'églises gâchent l'influence sanctifiante de la vérité, parce qu'ils ne manifestent pas la grâce salvatrice que ferait l'unité avec Christ, - de même que Christ est un avec le Père ! Si tous révélaient l'unité et l'amour qui devraient exister parmi les frères, la puissance du Saint-Esprit serait manifestée dans son influence salvatrice. En proportion avec notre unité avec Christ sera notre puissance pour sauver les âmes.

Nous devons chercher des âmes, comme elles-mêmes doivent rendre compte à Dieu. Ceci est notre grande œuvre. Nous devons faire d'intenses recherches pour avoir la sagesse d'en haut afin de savoir comment ceci peut être accompli avec succès. Notre travail sera des plus efficaces lorsque nous agirons en harmonie parfaite sous la direction du Saint-Esprit. Alors, qu'il n'y ait aucune séparation qui affaiblirait la cause de Dieu.

Bible Training School, February 1, 1906.

Ceux qui ont accepté la vérité du message des trois anges doivent s'y attacher fermement par la foi. Il évitera des déviations dans les superstitions et les théories qui les sépareraient les uns des autres et de Dieu. La manière dont nous avons reçu la vérité en tant qu'Adventistes du septième jour n'était pas une expérience due au hasard. Elle fut atteinte par la prière ardente et la recherche appliquée de la Parole Inspirée. Le Seigneur désire que nous marchions et que nous travaillions en parfaite unité. Son nom, Jésus-Christ, doit être notre mot d'ordre, Son exemple notre signe distinctif, les principes de Sa Parole le fondement de notre piété. Dans l'unité d'esprit et d'action sera notre force. Satan est à l'œuvre pour créer des divergences d'opinion parmi nous, et pour ébranler notre foi les uns vis-à-vis des autres. Ainsi il cherche à nous entraîner dans un esprit qui n'est pas celui de Dieu, et qui nous amènera dans l'aliénation et le mécontentement. Mais la prière de Christ que nous puissions être un comme Il est un avec le Père doit être réalisée dans Son église en ces derniers jours. Notre unité les uns avec les autres doit être notre lettre de créance vis-à-vis du monde, que nous avons accepté Celui que le Père a envoyé au monde pour représenter les principes du ciel.

Review and Herald, August 19, 1909.

Web page: www.adventverlag.ch/egw/f

Mercredi, le 14 août 2013

L'organisation de l'Eglise, structure propice à l'unité

Certains ont avancé l'idée que, au fur et à mesure que nous approchons de la fin des temps, chaque enfant de Dieu agira indépendamment de toute organisation religieuse. Mais le Seigneur m'a montré qu'il n'existe rien de tel dans cette œuvre permettant à chacun d'être indépendant. Toutes les étoiles du ciel sont soumises à la loi, et chacune d'elles a une influence sur les autres dans l'accomplissement de la volonté de Dieu, soumettant leur obéissance commune à la loi qui gouverne leurs mouvements. Et pour que l'œuvre de Dieu puisse progresser sainement et fermement, Son peuple doit avancer uni.

Les mouvements spasmodiques et capricieux de certains soi-disant chrétiens, sont bien représentés par la manière de se mouvoir des chevaux forts mais sauvages. Quand l'un tire vers l'avant, l'autre reste immobile. Si les hommes n'avancent pas d'un commun accord pour achever la grande œuvre qui doit être faite à cette époque, il y aura de la confusion. Ce n'est pas un bon signe que les hommes refusent de s'unir à leurs frères et préfèrent agir seuls. Au lieu de s'isoler, qu'ils avancent en harmonie avec leurs collaborateurs. S'ils ne le font pas, ils agiront à contretemps et dans la direction erronée. Ils agiront souvent contre la volonté de Dieu, de telle manière que leur travail sera pire que du gaspillage.

Testimonies to Ministers, pp. 489, 490 ; *Témoignages pour les pasteurs*, pp. 250, 251.

Mais bien que Paul fût personnellement inspiré par Dieu, il n'avait pas d'idées préconçues au sujet de sa propre responsabilité. Tandis qu'il attendait du Seigneur des ordres directs, il était toujours prêt à reconnaître l'autorité dont avait été investi le corps des croyants. Il éprouvait la nécessité d'être conseillé ; quand il fallait traiter des sujets importants, il était heureux de les présenter à l'Eglise et de s'unir à ses frères pour demander à Dieu la sagesse nécessaire afin de prendre les décisions convenables. Même « les esprits des prophètes, déclarait-il, sont soumis aux prophètes ; car Dieu n'est pas un Dieu de désordre, mais de paix ». Avec Pierre, il enseignait que tous, en qualité de membres d'église, devaient être « soumis aux anciens ».

The Acts of the Apostles, p. 200. ; *Conquérants pacifiques*, p. 177.

Comme Il [Christ] nous attire à Lui, nous sommes cachés avec Lui en Dieu, et nous montrons au monde que Dieu nous aime comme Il aime Son Fils. Dieu nous impartit Son Esprit. La vérité, avec Sa divine puissance et avec Son influence, prend possession de nous, faisant des croyants un tout harmonieux, dont Christ constitue l'âme. Chaque élément agit de la façon qui convient. Chaque ouvrier qui remplit sa fonction aide à élever la croix du calvaire. C'est l'unité que Dieu exige à Son service. Quand le peuple choisi de Dieu est d'un seul cœur, les barrières de l'égoïsme disparaîtront comme par magie, et beaucoup d'autres âmes seront converties à cause de l'unité qui existe parmi les croyants. Il y a un cœur et un esprit. Ceux qui ont établi des lignes de distinction, des barrières de couleur ou de caste, feraient mieux de les abattre bien plus vite qu'ils ne les ont érigées.

Celui dans lequel Christ demeure reconnaît que le Christ demeure dans le cœur de son frère. Christ ne fait jamais la guerre à Christ. Christ n'exerce jamais une influence contre Christ. Les chrétiens doivent accomplir leur œuvre quelle qu'elle soit, dans

l'unité de l'Esprit pour le perfectionnement de tout leur corps. L'église doit être purifiée, raffinée, ennoblie. Les membres doivent rejeter de leur cœur les idoles qui ont empêché leur avancement dans la spiritualité. Par l'influence de l'Esprit, ceux qui ont été les plus discordants pourront être amenés à l'harmonie. Le désintéressement doit unir le peuple de Dieu avec des liens fermes et tendres. Il y a une immense puissance dans l'église lorsque les énergies des membres sont sous le contrôle de l'Esprit, rassemblant les bons éléments au nom de toutes sortes de sources, éduquant, entraînant et disciplinant le moi. Ainsi est présentée à Dieu une organisation puissante, à travers laquelle Il peut œuvrer pour la conversion des pécheurs. Ainsi le ciel et la terre sont reliés, et tous les agents divins coopèrent avec les instruments divins.

Signs of the Times, February 7, 1900, § 9-11.

Jeudi, le 15 août 2013

Parvenir à l'unité

S'il est vrai que les enfants de Dieu sont un en Christ, que doit penser Jésus des castes, des distinctions sociales, des barrières qui séparent les hommes les uns des autres, en raison de la couleur, de la race, de la position, de la richesse, de la naissance, ou des acquisitions ? Le secret de l'unité réside dans l'égalité des croyants en Christ. La cause des divisions, de la discorde, des différends, c'est la séparation d'avec le Christ. Le Christ est le centre qui doit tout attirer à soi ; plus nous approchons du centre, plus nous nous rapprochons les uns des autres par le sentiment, la sympathie, l'amour, reproduisant toujours mieux le caractère et l'image de Jésus. Dieu ne fait pas acception de personnes. *Selected Messages*, bk. 1, p. 259; *Messages choisis*, vol. 1, pp. 303, 304.

Resserrez les rangs, est le commandement que j'entends du Capitaine de notre salut. Resserrez les rangs. Là où il y a unité, il y a force. Tous ceux qui sont du côté du Seigneur resserreront les rangs. Il y a un grand besoin d'unité parfaite et d'amour parmi les croyants dans la vérité, et tout ce qui peut conduire à la dissension vient du diable. Le Seigneur a pour dessein que Son peuple soit un avec Lui comme les sarments sont un avec le cep. Alors ils seront un les uns avec les autres. *Selected Messages*, bk. 3, p. 352.

Notre grand besoin est l'unité, être parfaitement un dans l'œuvre de Dieu. Nous approchons de la fin de l'histoire de cette terre, et Dieu fait appel à chacun d'élever l'étendard portant l'inscription : « Ici sont ceux qui gardent les commandements de Dieu et la foi de Jésus. » Il fait appel à Son peuple pour qu'il travaille dans l'harmonie. Il fait appel à ceux qui sont engagés dans l'œuvre médicale de se joindre avec le ministère pastoral. Il fait appel aux pasteurs pour qu'ils coopèrent avec les ouvriers missionnaires médicaux. Il fait appel à l'église d'accomplir le devoir qui lui est dévolu, élevant l'étendard de la vraie réforme dans son propre territoire, laissant les ouvriers préparés et expérimentés d'aborder de nouveaux champs. Aucune parole de découragement ne doit être prononcée, car cela fait de la peine au cœur de Christ et est un grand plaisir à l'adversaire. Tous ont besoin d'être baptisés par le Saint-Esprit ; tous devraient éviter de faire des remarques désobligeantes, et devraient se rapprocher de Christ afin qu'ils puissent apprécier les lourdes responsabilités que les collaborateurs de Christ doivent porter. « Resserrez les rangs, resserrez les rangs, » sont les paroles de notre divin Instructeur. L'unité est la force ; la désunion est faiblesse et défaite.

Pacific Union Recorder, February 13, 1902.

Web page: www.adventverlag.ch/egw/f